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吉備線ＬＲＴ化に追い風
●ＲＡＣＤＡでは岡山駅前乗入の署名
を継続的に行っているが、 ここへき
て吉備線ＬＲＴ化に追い風が吹いてい
る。 吉備線がＬＲＴ化し、 現在の路面
電車が岡山駅前広場に乗入れば、
あとはそれを繋ぐと、 総社発東山な
んて便が可能になり、 岡山の街はお
おいににぎわうことになるだろう。

 ＬＲＴ＝路面電車＋郊外電車＋都市交通政策

●つまりだれでもが快適な都市交通
の利便性を享受するためには、 路面
電車と吉備線のような郊外鉄道が結
ばれると、 非常にいいわけである。
ＲＡＣＤＡでは吉備線ＬＲＴ化の場合の
新駅の位置とダイヤを発表したとこ
ろ、 これが岡山市議会でも取り上げ
られ、 岡山市は吉備線のＬＲＴ化の計
画を作ると表明した。

□吉備線のＬＲＴ構想　計画素案
　　づくりへ　市議会で市側表明
六月定例岡山市議会は１５日個人質問
を続行。 市は２００３年にＪＲ西日本が
検討を表明して以降、 進展していな
い吉備線のＬＲＴ（次世代路面電車）
化構想について、 国、 県、ＪＲと協議
し、 計画の素案づくりに取り組む考え
をしめした。
吉備線ＬＲＴ化
和気氏 （新風会） は、 路面電車の
ＪＲ岡山駅乗入や吉備線ＬＲＴ化を求
める市民団体 「路面電車と都市の
未来を考える会 （ＲＡＣＤＡ）」 の活動
を紹介し、 市側の検討状況を聞いた。
小林良久都市整備局長は 「政令指定
都市に向けたまちづくりの観点から
も、 吉備線を含む市内におけるＬＲＴ

導入は公共交通の重要な手段」 との
認識を示し、 「今後、 国、 県、 関係
者と協議しながら、 最もふさわしく、
市民に受け入れれるＬＲＴ計画の素案
づくりを鋭意進めたい」 とした。
吉備線とともに路面電車化が打ち出
された富山市の富山港線は今年四月、
第三セクター運営でＬＲＴの運行が始
まった。 （山陽新聞より抜粋）

●また県議会でも、 知事は吉備線Ｌ
ＲＴ化の岡山市の計画について興味
をしめした。 一方国レベルでもこん
な記事が出ている。

□路面電車整備に財政支援、
　　地方債発行容認へ ・政府与党
政府 ・与党は全国で建設構想が浮上
している新型路面電車の普及を後押
しするため、 財政支援の強化に乗り
出す。 年内をメドに整備財源に充て
るための地方債の発行を自治体に認
める方針だ。 公共交通機関を軸とす
る歩行者中心の街づくりへの転換を

促し、 交通渋滞の緩和や排出ガスの
削減、 中心市街地のにぎわいの再生
につなげる狙いがある。
新型路面電車はＬＲＴ（ライト ・ レール
・ トランジット） と呼ばれ、 従来型より
騒音や振動が少なく、 高速運行でき
る。 超低床の車両が特徴で、 停留所
の段差が小さいため乗り降りしやす
い。 環境にも優しく、 二酸化炭素の
排出量は乗り合いバスの 4割弱、 自
家用車の 2割程度とされる。
（日本経済新聞）

●各地方が財政難の中、ＬＲＴだけば
別格で、 借金を認めてでも建設を推
進しようというわけである。 国会で
はＬＲＴ推進議員連盟が、 我々ＲＡＣＤ
Ａなどの全国路面電車ネットワークと
組んで、 秋の臨時国会にＬＲＴ法の
提出を検討中である。
●１センチも延びないと揶揄された
岡山の路面電車だが、 富山ライトレ
ールの次は岡山と、 全国の先駆けた
モデルを作っていきたいものだ。

路面電車駅前広場乗り入れ署名活動実施中

吉備線ＬＲＴ化　新駅候補
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530 545 600 608 615 623 630 638 645 653 700 
532 547 602 610 617 625 632 640 647 655 702 
534 549 604 612 619 627 634 642 649 657 704 
536 551 606 614 621 629 636 644 651 659 706 
537 552 607 615 622 630 637 645 652 700 707 
540 555 610 618 625 633 640 648 655 703 710 
541 556 611 619 626 634 641 649 656 704 711 
543 558 613 621 628 636 643 651 658 706 713 
544 559 614 622 629 637 644 652 659 707 714 
545 600 615 623 630 638 645 653 700 708 715 
547 602 617 625 632 640 647 655 702 710 717 
549 604 619 627 634 642 649 657 704 712 719 
552 607 622 630 637 645 652 700 707 715 722 
554 609 624 632 639 647 654 702 709 717 724 
557 ･･･ 627 ･･･ 642 ･･･ 657 ･･･ 712 ･･･ 727 
600 ･･･ 630 ･･･ 645 ･･･ 700 ･･･ 715 ･･･ 730 
602 ･･･ 632 ･･･ 647 ･･･ 702 ･･･ 717 ･･･ 732 
604 ･･･ 634 ･･･ 649 ･･･ 704 ･･･ 719 ･･･ 734 
607 ･･･ 637 ･･･ 652 ･･･ 707 ･･･ 722 ･･･ 737 
609 ･･･ 639 ･･･ 654 ･･･ 709 ･･･ 724 ･･･ 739 

|| 岡山駅前 発
||※岡山駅西口〃
||※下石井新駅〃
||※下伊福上町〃
|| 備前三門 〃
|| 大安寺 〃
||※野殿新駅 〃
||※尾上新駅 〃
||※一宮南新駅〃
|| 備前一宮 〃
||※西辛川新駅〃
|| 吉備津 〃
||※加茂新駅 〃
|| 備中高松 〃
×※高松城跡 〃
○足守 〃
×服部（県立大〃
×※国府新駅 〃
○東総社 〃
×総社 着

 2245 2300 2315 2330 2400 030
 2247 2302 2317 2332  002 032
 2249 2304 2319 2334  004 034
 2251 2306 2321 2336  006 036
 2252 2307 2322 2337  007 037
 2255 2310 2325 2340  010 040
 2256 2311 2326 2341  011 041
 2258 2313 2328 2343  013 043
 2259 2314 2329 2344  014 044
 2300 2315 2330 2345  015 045
 2302 2317 2332 2347  017 047
 2304 2319 2334 2349  019 049
 2307 2322 2337 2352  022 052
 2309 2324 2339 2354  024 054
 ････ 2327 ････ 2357  027 057
 ････ 2330 ････ 2400  030 100
 ････ 2332 ････  002  032 102
 ････ 2334 ････  004  034 104
 ････ 2337 ････  007  037 107
 ････ 2339 ････  009  039 109
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特集 

日本初のＬＲＴ、 富山ライトレール
　　　　　　順調なスタート

●北陸新幹線は 2014 年の完成を目
指して長野～金沢間で建設工事が進
められています。新幹線の富山駅は、
現在の駅につくられることになった
のですが、問題になったのが土地で
した。そこで富山港線の土地を転用
する方針が打ち出されたのです。
●富山港線は元々、港と街を結ぶ私
鉄として開業しましたが、その後、
貨物列車は廃止され、ＪＲ時代には
１時間１本、ワンマン気動車が走る
ひなびたローカル線でした。利用者
数も毎年減少し昨年１０月の時点で
１日の利用者数が休日１０００人、
平日２０００人ほど、旧国鉄のロー
カル線廃止基準（輸送密度４０００
人 /km/ 日）も大幅に割り込んでい
ました。
●北陸新幹線は国家プロジェクトで
地元の悲願でもあることから、完成
予定も繰り上がっている状況。新幹
線用地を捻出するために、富山港線
の廃止・バス転換も懸念されました。
●そこで富山市役所が中心となり、

□路面電車　＜ＭＯＭＯ運休中＞
　　6/19 ～ 7/22 の間、重要部検査のため運休しています
□旧２号線　＜ダイヤ改正（岡電・両備・下電）＞
　　6/17 より操車場跡地広場（北長瀬駅前）にて「木下大
　　サーカス」が開催により、北長瀬駅乗り入れ便を増便

□高速バス　＜停留所追加＞
　　岡山～東京線（両備　ルブラン）「川崎医大前、瀬戸大橋
　　温泉、岡山大学筋、金川、福渡」、岡山～高知線（両備・
　　下電など　龍馬エクスプレス）「津高」で停留所を追加
□中鉄バス　＜岡山空港リムジン＞
　　7/1 より「リサーチパーク入口」には止まりません
　　（代わりに「大岩口」停車便ができます）

５月の路線バスに関する変更の状況

沿線企業も出資し、富山港線を引き
受ける第３セクター「富山ライトレ
ール」が発足したのです。ＪＲから
土地と線路を寄付金付きで譲渡され、
国からの新幹線工事に伴う補償、住
民からの寄付を元にＬＲＴ化が進め
られることになったのです。
●２月末でＪＲの運行を取りやめ、
２ヶ月掛けてＬＲＴ化の工事・試運
転が行われ、４月２９日、無事開業
しました。全ての車両がＭＯＭＯと
同じ超低床路面電車。街の中では道
路、郊外ではいままでの線路を走り
ます。駅も増やされ、およそ１ｋｍ
ごとに駅があります。１５分間隔で
運行します。
●運行では、富山県内で路面電車・
鉄道・バスを大規模に運行する富山
地方鉄道の全面協力を得て、運転士
や整備担当は経験者が行っています。
また、平行する路線バスの運行を取
りやめ、電停ですぐに乗り継げる
フィーダーバスの運行を始発５時か
ら終電２３時まで行っています。

●工事中の代行バスでは１日の利用
者が１０００人程度でしたが、6月
1日（平日の木曜日）だけで何と
６０００人の利用者数を記録してい
ます。平均するとおよそ１日５７００
人の利用者があるとのことです。ち
なみに当初見込んでいた利用者数は
３４００人。しかし、採算に乗せる
ためには１日４０００人の利用者が
必要でした。富山ライトレールの都
心の乗り入れまでは、採算が取れな
いと考えていました。それが覆る状
況になったのです。
●富山市では”富山ライトレール”
と従来の路面電車（富山地鉄市内線）
の直通運転に合わせて、都心の路面
電車環状化を行う方向で計画を進め
ています。元々、積雪地帯であるこ
とから都市が広がると、除雪費用だ
けで財政負担が耐えられなくなるこ
とから、新幹線開業に伴う都市計画
では、コンパクトシティを徹底して
目指す方向で進めています。




